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Conseil de quartier Sorbonne 

Jeudi 19 octobre 2023, 18h00 à 22h00 
Mairie du 5e arrondissement, 21 Place du Panthéon 
Salle Pierrotet 

 
Ordre du jour et intervenants 

- Point Sécurité aux abords des établissements scolaires (lycées et collèges) et lutte contre les incivilités 

 - Robert HATSCH, Commissaire, Police Nationale 

 - Nadia BOJOVIC, Lieutenant, Police Nationale 

- Bernadette CHABBERT, Cheffe de Brigade, Police Municipale 

- Aurélia MORENO, Adjointe à la Cheffe de Brigade, Police Municipale 

- Point propreté et nettoiement des rues  

- Aurélien Protiaux, Responsable de l’exploitation à la Division de la propreté et de l’Eau 

- Les Bouquinistes pendant les Jeux Olympiques 

- Jérôme CALLAIS, Président des Bouquinistes de Paris   

- Projets lauréats du budget participatif 2023 

 - Benjamin ISARE, Adjoint à la Maire 

- Questions diverses 

 

En présence de: 

Edouard CIVEL, 1er Adjoint à la Maire 

Benjamin ISARE, 3ème Adjoint à la Maire 

Marie-Christine LEMARDELEY, Conseillère de Paris 

Anne BIRABEN, Conseillère de Paris 

De VILLECHABROLLE Isabelle, Conseillère de quartier 

GELEBART Lucile, Conseillère de quartier 

BERTHIER René, Conseiller de quartier 

AKNOUCHE Fatima, Conseillère de quartier 

ANDRY François, Conseiller de quartier 

BRU Jean-François, Conseiller de quartier 

Dubinina-Filyurskiy Natalia, Conseillère de quartier 

Duvigneaud Laurence, Conseillère de quartier  

FAVARD Anne-Sophie, Conseillère de quartier 

GENEVEY Rémi, Conseiller de quartier 

 

GUY Dominique, Conseillère de quartier 

LOZAHIC Eve, Conseillère de quartier 

Mac Farlane Ekatrina, Conseillère de quartier 

Mainguy Colette, Conseillère de quartier 

Majesté-Larrouy Lionel, Conseiller de quartier 

MALZOPPI Jean Baptiste, Conseiller de quartier 

MEYER Francine, Conseillère de quartier 

NGUYEN Loan, Conseiller de quartier 

OLD Olivier, Conseiller de quartier 

Poitau Olivia, Conseillère de quartier  

RAMOND Cécile, Conseillère de quartier 

SORRET Philippe, Conseiller de quartier  

VIANNA SANTOS Eliana, Conseillère de quartier 

STEIN Judith, Conseillère de quartier 

 

 

Benjamin Isare ouvre la séance à 18h, accueille le public et remercie les différents intervenants 

de leur présence. Il rappelle les différents points à l’ordre du jour.  

 

Point sécurité et lutte contre les incivilités : 

Question de stationnement abusifs des cars touristiques rue des Écoles et rue Saint-Jacques : 

Madame Chabbert indique que les verbalisations n’empêchent malheureusement pas ces cars de 

stationner. Monsieur le Commissaire ajoute qu’il prendra contact avec la division du 5° pour conduire 

des opérations de verbalisations conjointes. 
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Question d’insalubrité et d’insécurité rue des Anglais et place Maubert : les statistiques de 

verbalisations ont été envoyés aux conseillers de quartier. La police municipale s’engage à faire un 

rappel d’interdiction de vente d’alcool à la superette, à confisquer les enceintes et à enlever les objets 

abandonnés. Une opération de nettoiement sera mise en place conjointement avec la DPE, la PM et la 

PN tous les jours. 

Question des infractions des vélos : il y a une opération commune avec la police nationale. 

Monsieur le Commissaire indique qu’une expérimentation consistant à effectuer un stage de 

prévention permettra d’annuler la contravention (1 fois). 

Concernant le chahut devant le lycée Henri IV, la police et la maire dit n’avoir reçu aucun 

signalement ni aucune plainte de la part du Lycée. 

Une mendicité agressive avec des enfants au niveau de la crèche rue Saint-Séverin : la police 

municipale effectuera des passages le matin. 

Stationnement sauvage qui rend difficile la circulation des piétons dans la rue d’Ulm devant 

l’Institut Curie : La police s’engage à sensibiliser les taxis et les livreurs. 

 

Point propreté et nettoiement des rues : 

Monsieur Protiaux de la direction de la propreté et de l’environnement répond aux questions 

des conseillers concernant les actions de propreté suivantes : 

 rue Soufflot/Place du Panthéon/Place de la Contrescarpe: ce secteur est traité une à deux fois 

par jour en balayage ou gluton , et une à deux fois par semaine en lavage. Il s’agit d’un secteur 

bénéficiant déjà de la fréquence de nettoiement maximale. 

 Rue des Anglais : Une opération coordonnée avec la police, quotidienne est menée sur le 

secteur en lavage et en propreté. 

 Tests dispositifs « plots mégots », ou autre types de bornes pour déposer les mégots : La DPE 

a des dispositifs mégots intégrés aux poubelles de rue, à savoir trois modèles existants : la 

Bagatelle (avec un éteignoir), la Cybel (avec un cendrier) et la Big Belly (avec un cendrier 

intégré en façade). La DPE ne met pas de cendrier sur l’espace public. Dans d’autres 

arrondissement il existe des dispositifs alternatifs avec financement participatif. 

 Dispositif pour le compostage : Développement de points d’apport volontaires permanents 

cette année sur les marchés (Port Royal, Maubert, Monge). De plus, courant 2024, des 

modules déchets alimentaires seront présents sur les Trilib. 

 Changer les poubelles actuelles : Trois modèles retenus pour la ville de Paris (Bagatelle, 

Cybel, et Big Belly) 

 

Les bouquinistes pendant les Jeux Olympiques : 

Suite à l’ordre donné par la préfecture de Police pour le déménagement des bouquinistes lors 

de la cérémonie d’ouverture des Jeux Olympiques qui aura lieu sur la Seine, M. Callais indique que 

malgré les dialogues qui ont été engagés, les Bouquinistes se sentent dans une impasse. Il avance 

plusieurs arguments à l’encontre de ce déménagement.  

Mme Lemardeley rappelle que la Ville de Paris a proposé de créer un village dédié aux 

bouquinistes pendant les JO. Elle ajoute que le déménagement pourrait être l’opportunité de rénover 

certaines boîtes en bois détériorées avec le temps. 

 

Projets Lauréats au Budget Participatif 2023 

Afin de pouvoir avancer sur le traitement des questions diverses, M. Isare propose de faire un 

envoi des informations liées au budget participatif 2023 par mail. 
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Questions diverses : 

1-Budget des Conseils de quartier : 
M. Isare précise que chaque Conseil a en investissement 8 264€ par an et en fonctionnement 

3 306€ par an.  
2- Insalubrité au niveau de l'hôtel de Senlis au 9 rue Malebranche 

 La mairie n’a pas d’information à ce sujet car il s’agit d’une propriété privée et aucune 
demande d’urbanisme n’a été déposée. 
3- Le restaurant Pizza du Panthéon  

 Une autorisation pour une nouvelle devanture lui a été donnée en date du 23 février 2023. Le 
propriétaire a trois ans pour faire les travaux. La mairie le relance souvent. 
4- Projet de destruction d'un bâtiment en brique des années 30 en faveur de l'Institut Curie. 

Madame Biraben indique que la démolition de l’immeuble Roger-Henri Expert, bâtiment déco 
des années 30 permettra une extension de l’hôpital Curie afin de pouvoir accueillir des patients dans 
de meilleures conditions. Le sujet fait polémique car il n’a pas été classé. 
5- La hauteur du pavillon Pasteur va doubler avec une barre de 5 étages. 

Dans le cadre de l’agrandissement de l’institut Curie, une extension verticale va voir le jour ce 
qui posent des questionnements sur la densification de la Ville de Paris. 
6- Terminus des bus 75 rue Soufflot à la fin des travaux de la rue Saint Jacques.  

Le terminus de la rue Soufflot a été positionné provisoirement rue Soufflot pendant les travaux 
d’aménagement des pistes cyclables de la rue Saint-Jacques. 
7- Inviter un intervenant de l’association « Ras le Scoot » pour discuter des possibilités d’action en 
matière de lutte contre la pollution sonore.  

La mairie ne voit aucun inconvénient. Les conseillers peuvent organiser cette rencontre. 
8- Organiser un évènement festif du quartier (à l’occasion de la fête des quartiers) 

Les Conseillers peuvent faire des propositions à la Maire et utiliser les budgets des CDQ. 
9- Restaurants illuminés la journée Rue Soufflot 

Chaque citoyen peut aller à la rencontre des commerçants pour les sensibiliser sur les 
questions de protection de l’environnement. 
10- Modalités de mise à jour des listes électorales et prévoir dispositif pour inciter à voter aux futures 
élections européennes (viser plus que 65% de votants cf dernières élections européennes)  

La mairie fera une communication sur ce sujet vis les caneaux de diffusions habituels 
11- Influer sur le PLU en cours de révision notamment au niveau du boulevard St-Michel (côté 5ème) 
et faire intervenir la SEM Paris Commerces pour mettre en œuvre une politique d’implantation de 
boutiques autour de l’économie solidaire et circulaire (Réparation, épicerie solidaire…)  

La Ville de Paris organise régulièrement des ateliers pour consulter les habitants dans le cadre 
de la révision du PLU.  
12- Faire connaître le Conseil de Quartier 

M. Isare propose aux Conseillers de créer une adresse gmail et de participer à l’événement 
« Mairie Hors les Murs ». Les dates leur seront communiquées dès qu’elle seront arrêtées. 
13- Proposer aux conseillers formation « spéciale crue de Seine » pour diffusion message aux habitants 
ultérieurement.   

Mme Dominique GUY se charge de l’organisation de cette formation 
14- Organisation par la mairie du 5ème d’un salon d’orientation pour les collégiens (avec intervenants 
des lycées…)  

M. Isare indique qu’il existe les journées portes ouvertes dans les lycées.  
Mme Lemardeley préconise de prendre contact avec Quartier Jeunes, au 4 place du Louvre. 

15- Installer une plaque commémorative à l’endroit où l’Abbé Pierre a commencé la collecte en 1954: 
croisement rue Laplace/Ste Genevieve. Le contact a été pris avec Laurence Patrice, Adjointe à la Maire 
de Paris, pour étudier cette demande. 
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16- Installer une plaque indiquant le cadran solaire fait par Dali au 31 rue St Jacques 
M. Civel soumettra ce projet à l’approbation de Madame la Maire. 

17- Création d’un Caniparc à étudier dans la rue Erasme ou à l’angle à l’arrière du Panthéon. 
M. Civel indique qu’il est n’est pas possible de créer un caniparc aux deux endroits proposés 

cependant la mairie soutient totalement l’idée et demandent aux conseillers de quartier de faire des 
propositions.  
18- Mettre en place de nouvelles actions dépistages (cardio…) 

M. Isare souligne que la mairie porte régulièrement un événement santé avec des partenaires 
comme les centres de santé (notamment Epée de bois, Mutualité et Geoffroy Saint-Hilaire) et organise 
plusieurs actions dans ce sens comme : « Le forum santé jeunes », « le forum dynamic seniors », « une 
jonquille pour Curie », « Octobre Rose » et « la journée mondiale de la vue ».  
Il propose la mise en place de « Movember ». 

 


